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Ｎｏ．１   

件 名  道路のポールについて 

内 容 

 

 何処、栗又四 ケの「三笠産業 茨城工場」のまえを通って「小井戸運動場」の所

から道路の広くなった部分に数か所ポールが立てられて折角広ろくなっているのに

 使用できなくなっています。(かなり前からでいまさらと言うところもあります

が・・・・) 

 今携帯電話を走行しながら車を運転している人を多く見ます。こういう所をポール

を外して「携帯電話利用場所」とか「Uターン場所」とかに利用出来るのではないか

と思いますが。 

写真を二枚添付して見ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回 答 

 

 ここの度は、道路に対するご要望をいただき誠にありがとうございました。 

ご指摘の道路は、石岡市内の石岡市道になりますことから、管理している石岡市道路

建設課に電話にてポール設置の理由を確認いたしました。 

石岡市の担当者によると、ポールを設置してある部分は「余剰地」であり、草などが

生えないように舗装はしてあるものの道路ではなく、本来は入ってはいけない場所の

ためポールを設置してあるとのことでした。 

また、この辺りの道路は近くに民家もなく、ごみ等が頻繁に投げ捨てられているた

め、その防止策もかねているとのことでした。 

ご理解の程、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

回答部署【 秘書広聴課 】 
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Ｎｏ．２   

件 名  茨城空港道路 について 

内 容 

【現 状】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【改善案】  

 

エコス → 川戸入口信号までも同じように 

刈っておくべきであると思います  

 

 

 

 

 

 

い つ ６．１５ 現在 

どこで 茨城空港専用道路（エコス → 茨城空港） 

何 が 道路の中央部の草が１ｍぐらいに伸びている。 

どうなっ

ているか 

エコス―川戸入口まで 

補 足 

詳 細 

備 考 

川戸入口 → 空港までは草は良く刈ってある。 

回 答 

 

 

この度は、道路の管理についてご意見・ご要望をいただき、誠にありがとうござい

ます。 

 ご指摘の、茨城空港から小川北中学校までの道路（一般県道茨城空港線）は県道で

あり、管理は茨城県の水戸土木事務所が所管となります。 

ご指摘のあった箇所につきましては、市から管理者である水戸土木事務所道路管理課

へ草刈要望の連絡をいたしました。 

道路管理課の担当者からは、7月に入札にて委託業者が決まり、7月から8月にかけ

て草刈作業をするとのことでした。 

茨城空港からのメインの通りでありますので、なるべく早く草刈をしていただける

ようお願いいたしました。 

ご了承くださいますようお願いいたします。 

 

                          回答部署【秘書広聴課 】 
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Ｎｏ．３   

件 名  立て標識について 

内 容 

【現 状】 

 私は十数年自宅から 1ｋｍ強以内の路上に捨てられた「ゴミ」拾いをやっています

が始めた頃よりは捨てられるゴミは多少は少なくなってきました。でも拾った後にす

ぐ空き缶等が投げられていてがっかりしたりします。月に一回はやっています。で捨

てられるような所に「ゴミを捨てるな」等の標識が立てられていましたが、長年経っ

ていて立てる部分が木製のもので立てられていて腐ってしまっています。かえってゴ

ミになっていて捨てようもなく写真のように木に打ち付けたり、何処かに差し込んだ

りしています。(写真参照下さい) この路上に立てられる標識は木ではなく鉄とまで

は言いませんがポリ系の腐りにくいもので長く持つようなものでやってもらえない

ものでしょうか。いたるところの標識の見直しもやって頂けないものでしょうか。ゴ

ミ袋は玉里支所から提供してもらっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

回 答 

 

 日頃より、環境美化に積極的にご尽力いただきまして、厚くお礼申し上げます。 

さて、ご指摘の立看板及び木杭につきましては、現在は「環境保全小美玉市民会議」

において作成し、当市民会議の構成団体となっております各行政区が必要数の配布を

受け、行政区の判断で設置しております。 

市では、合併前の町村名が記載されているものを中心に、職員が発見した看板及び木

杭を少しずつ更新しております。 

今回ご指摘いただきました看板につきましては、ご連絡を戴くまでに職員が発見で

きず誠に申し訳ありません。画像を拝見したところ、合併前に設置したものと思われ

ますので、木杭ではありますが早急に新しいものに立て替えたいと考えております。 

また、看板設置に使用している木杭はご指摘のとおり経年により腐食し、看板の機能

が損なわれるのも事実です。今後は耐食性がある材質の杭の購入を検討して参ります

ので、なにとぞご理解くださいますようお願い申し上げます。 

回答部署【 生活環境課 】 
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Ｎｏ．４   

件 名  小川図書館標識 について 

内 容 

 

い つ ２０１６．６．１０ 

どこで 小川公民館駐車場にて 

何が(誰

が) 

公民館駐車場にて、「図書館はどこですか？」と訪ねられた。 

どうなっ

ているか 

この様な事は度々で、手作り標識を設置していただきまし

たが、公民館来場者の車で駐車場がいっぱいになると見づら

く、考慮していただければ良いと思います。 

補 足 

詳 細 

備 考 

※公民館は古い建物ですが、掃除もゆき届き職員さんの対応

もていねいで、気持ちよく・便利に利用させていただいて

います。      

 

 

 
 

 

回 答 

 

いつもご利用いただき誠にありがとうございます。 

また、この度はご意見をいただきお礼申し上げます。 

さて、図書館の案内板は、小川公民館入り口前の樹木の元に設置しているため、元

小川幼稚園側に車を駐車された場合、ご指摘のとおり見えない状況にあります。 

早急に案内板を樹木の中腹に掲げ、駐車場が車で一杯になっても見えるようにすると

ともに、敷地入り口にも看板を設置いたします。 

今後ともお気付きの点がありましたら、ご意見をいただきますようよろしくお願い

いたします。 

 

        回答部署【教育委員会生涯学習課課小川図書館係 】 
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Ｎｏ．５   

件 名  旧小川高校弓道場存続 について 

内 容 

 

旧小川高校弓道場取り壊しと聞きましたが、礼に始まって礼に終る弓道を、子ども

達に体験させてあげたい事、当弓道場は小川高校弓道部員が寒風ふきすさぶ中、体育

館下の壁に的を置き渡り廊下射場に部活動を励み好成績を納めた事が認められ学校

関係者、県の関係者の尽力によって建てられた貴重な弓道場です。存続なる方向でお

願い致します。此に現在弓道活動中の県内中学校（別紙）一覧・活動に際し全日本弓

道連盟より助成金100万円を得て購入する事ができる弓道具一式を添えます。 

市長さんのご都合に合わせて、全日本弓道連盟会長柴田猛、小川高校弓道部外部指

導員をしておりました大貫冨士男 お会いして説明お願い致したいので、ご都合の程

を大貫春惠 までご連絡をお願い致します。 

 

 

回 答 

 

 旧小川高校弓道場につきましては、平成25年3月末の小川高校の閉校に伴い現在は

利用されておりません。その間、一般向けの貸出しや開放事業なども行われることも

なく、今日に至っております。長期間使用されていないことや築20年余りが経過して

いることから損傷の激しい箇所も見受けられます。ご承知のとおり旧小川高校の敷地

には、現在の小川南中学校が移転する計画になっており、既に校舎や体育館の改修工

事に着手しています。その中で同弓道場につきましては、新小川南中学校開校後にお

ける具体的な利活用計画がないことから、射場のみを別用途にて利活用することと

し、的場やフェンスは取り壊すことにしておりました。 

ご要望にありました同弓道場は、当時の小川高校弓道部員・教職員や弓道関係者の

協力のもと整備された思い入れのある貴重な施設だとお聞きしております。 

現在の小川南中学校には弓道部は無く、今後弓道部の新設や弓道を正課として授業に

取り入れる予定等は、生徒数や職員数の関係から今のところございません。 

しかしながら、武道を通じて礼儀作法の習得や心身の鍛錬などを目的とし、武道の魅

力を伝えることはとても大切なことであると考えます。 

市といたしましては、今回の要望を受け、弓道を正課や部活動へ取り入れることの可

否について、学校の意見を加味し、取り壊しを延期した上で、十分検討を重ねて行き

たいと考えておりますので、ご理解を賜りますようお願い申し上げます。 

どうか、大貫様におかれましては、同弓道場の地域における存在価値を高めるとと

もに、今後、弓道の魅力を広げていただき、多くの市民が弓道にふれあう機会を与え

る活動を続けていただければ幸いに存じます。 

 

 

回答部署【 教育委員会 施設整備課 】 
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Ｎｏ．６   

件 名  市循環バス について 

内 容 

【現 状】 

 

  

 

 

 

 

 

 

【改善案】 

通勤・通学に利用しやすいような時刻表やルートにしてはどうでしょ

うか。中学校、高校、駅利用者をメインにすれば、かなりの増収も見込

めるのでは。 

現在、医療機関は送迎サービスをしているところが多いので、やはり

ニーズは駅や学校だと思います。 

障がいのある方などは、個別対応をしてみてはいかがでしょうか。  
 

い つ  

どこで  

何 が 市循環バス 

どうなっ

ているか 
 

使いづらいルート、時間設定 

回 答 

 

 日頃より，本市の市政運営に関しましては、格別なるご支援を賜り厚くお礼申し上

げます。 

この度は、市で運行する循環バスにつきまして、貴重なご意見をいただき、誠にあり

がとうございました。 

 

ルートにつきましては、市内循環バス（小型乗合バス）では、旧３町村を結ぶ公共

交通がなく、ＪＲ羽鳥駅から市役所・茨城空港、かしてつ小川駅などの交通結節点を

結ぶ路線バスがなかったことから、それらを結ぶルートを設定いたしました。 

また、地域循環バス（ワゴン車）では、公共交通・民間路線バスや市の施設用バス

（四季健康館バスなど）が運行していない地域を通りながら市内にある文化センター

や小美玉温泉ことぶき、医療センター、市役所等の公共施設を結ぶルートを設定して

おります。 

市内循環バス及び地域循環バスは、運行する車両がそれぞれ２台しかないため、現

行のルートでは市内循環バスで１２便（左右ルート合計）、地域循環バスで１２便（４

ルートそれぞれ３便ずつ）が限度であり、通勤通学時間帯へ便数を集中することは難

しい状況にあります。 

現在は、実証運行期間であり、利用者拡大並びに利便性の向上に向けてルート変更

の協議を市地域公共交通会議のなかで進めております。 

行政が行う公共交通のため、全ての市民が公平に利用できる環境を整えることが重要

である考えておりますので、改善案でいただいた内容も十分に考慮しながら変更を進

めていきたいと考えております。  

 また、障がいのある方への移動支援等については、福祉事業のなかで民間の事業所

や市社会福祉協議会の実施する事業で個別に行っているところでありますが、障がい

の程度によって事業の対象にならない方は、どうしても公共交通を利用せざる得ない
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状況にあります。 

 ご理解のほどよろしくお願いいたしいたします。 

回答部署【 企画調整課 】 

 

 

Ｎｏ．７   

件 名  小中学校のトイレについての提案について 

内 容 

【現 状】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【改善案】 

 

小中一貫を目前に控えているとはいえ、今の子どもたちが気持ち良く

使用できるようにトイレ環境を考えていただきたい。 

 

古い、暗い に関しての改善はなかなか難しいかもしれないが、洋式

を増やす事はぜひ検討していただきたい。 

 

今の子どもたちは洋式スタイルのトイレで育っているので、和式を嫌

い我慢してしまう児童・生徒が非常に多い。 

 

大人でも今は洋式を好む時代。子どもが学校でためらいなくトイレが

使用できるように改善を希望します。 
 

い つ  

どこで (玉里地区)小中学校 

何 が 児童・生徒用トイレ 

どうな

ってい

るか 

古く、暗い。 

和式が多く、洋式が少ない。 

 

補 足 

詳 細 

備 考 

(小川地区・美野里地区は分からない) 

玉里地区の３つの小学校、１つの中学校の児童・生徒用

トイレの改善を希望。 

回 答 

 
 日頃より小美玉市教育行政につきましては、ご理解とご協力を賜り、心よりお礼申

し上げます。 

またこの度は、貴重なご意見ご提案をいただき、誠にありがとうございました。 

ご提案いただきました市内小中学校トイレの洋式化の状況は、平成28年9月末現在で

下表のとおりです。 

市といたしましては、児童・生徒の安全を守るため施設の耐震化を優先的に進める

とともに、「小美玉市立小中学校規模配置適正化実施計画」を策定し、施設の統廃合

を計画的に進めることから、トイレの洋式化はそれに合わせて図って参りたいと考え
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ております。一方、統廃合の計画がない美野里地区においては、大規模改修等に合わ

せて進めて参りたいと考えております。 

統廃合や大規模改修による施設整備にはまだまだ時間がかかり、その間、児童生徒

にはご不便とご迷惑をかけることになりますが、限られた予算の中で最大限の効果を

あげるための方策としてご理解をいただければ幸いに存じます。 

トイレの洋式化や温水洗浄便座化は、衛生的で快適な学習環境を確保するために必

要であることは十分認識しておりますので、今後は、耐震化や統廃合の進捗を踏まえ、

財源の確保や整備手法を工夫しながら、進めてまいりますのでご理解とご協力をお願

い申し上げます。 

 

 

学校施設トイレ洋式化状況             平成28年9月30日現在 

施設名称 総便器数 洋式便器数 温便座 ｳｫｼｭﾚｯﾄ 
洋式化率 

(%) 

玉里小学校 25 9 2 2 36.0 

玉里北小学校 25 11 0 0 44.0 

玉里東小学校 23 5 1 1 21.7 

玉里中学校 32 7 0 0 21.9 

合計 105 32 3 3 30.5 

小川小学校 38 9 0 0 23.7 

橘小学校 35 7 0 0 20.0 

野田小学校 27 5 5 0 18.5 

上吉影小学校 21 7 0 0 33.3 

下吉影小学校 46 28 24 3 60.9 

小川南中学校 66 14 0 0 21.2 

小川北中学校 46 35 35 6 76.1 

合計 279 105 64 9 37.6 

竹原小学校 47 33 33 33 70.2 

羽鳥小学校 51 16 0 0 31.4 

堅倉小学校 56 46 39 8 82.1 

納場小学校 54 12 0 0 22.2 

美野里中学校 75 19 0 0 25.3 

合計 283 126 72 41 44.5 

総合計 667 263 139 53 39.4 

 

 

回答部署【施設整備課】 
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